

PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación resuelve solicitar al BANCO INTERAMERICANO DE DESARROLLO (BID) la postergación hasta Marzo de 2021 de la Asamblea de Gobernadores que elegirá al próximo Presidente del BID, tal como lo ha solicitado el Ministro de Relaciones Exteriores y Culto de la República Argentina, y las autoridades de México, Costa Rica, Chile y la Unión Europea, entre otros.

AUTOR MARCELO CASARETTO

Diputado Nacional



FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

El Banco Interamericano de Desarrollo es una organización financiera internacional creada en el año 1959 con el propósito de financiar proyectos viables de desarrollo económico, social e institucional y promover la integración comercial regional en el área de América Latina y el Caribe.

Su objetivo central es mejorar la calidad de vida en América Latina y el Caribe, mejorando la salud, la educación y la infraestructura a través del apoyo financiero y técnico a los países que trabajan para reducir la pobreza y la desigualdad. Busca alcanzar el desarrollo de una manera sostenible y respetuosa con el clima. Ofrece préstamos, donaciones y asistencia técnica; y realiza amplias investigaciones. Los temas actuales prioritarios del BID incluyen tres retos de desarrollo: inclusión social e igualdad, productividad e innovación e integración económica; y tres temas transversales: igualdad de género y diversidad, cambio climático y sostenibilidad ambiental, y capacidad institucional y estado de derecho. El BID es el banco regional de desarrollo más grande a nivel mundial y ha servido como modelo para otras instituciones similares a nivel regional y subregional. Es la principal fuente de financiamiento para el desarrollo de América Latina y el Caribe.

La máxima autoridad del BID es la Asamblea de Gobernadores. Cada país miembro designa a un gobernador, cuyo poder de votación es directamente proporcional al capital que el país suscribe a la institución. Los gobernadores son generalmente ministros de Hacienda, presidentes de bancos centrales o altos



2020 - Año del General Manuel Belgrano

funcionarios públicos. La Asamblea de Gobernadores celebra una reunión anual en marzo o abril para analizar las operaciones y actividades del Banco y adoptar decisiones de peso en cuanto a las políticas a adoptarse en el futuro. Asimismo, los gobernadores realizan reuniones extraordinarias para discutir asuntos urgentes o claves para el Banco.

El Presidente del BID es elegido por la Asamblea de Gobernadores para ejercer funciones durante un periodo de cinco años, según un conjunto de regulaciones establecidas de conformidad con el Convenio Constitutivo del Banco. Para ser elegido Presidente del BID, el candidato debe tener el apoyo de un número de países miembros del Banco que le den mayoría absoluta del poder de sufragio del Banco, así como también una mayoría absoluta del número de países miembros de las Américas. El Banco tiene 26 países miembros prestatarios en América Latina y el Caribe, además de Canadá y Estados Unidos. Se necesita que participen en la elección una mayoría absoluta del número total de Gobernadores, incluyendo una mayoría absoluta de los gobernadores regionales, con un poder de voto que represente al menos las tres cuartas partes del poder de voto de la institución.

En julio de 2005, la Asamblea de Gobernadores eligió a Luis Alberto Moreno, diplomático colombiano y ex ministro de desarrollo económico quien asumió la presidencia el 1 de octubre de 2005. En una reunión de la Asamblea de Gobernadores el 6 de julio del 2010, Moreno fue reelecto a un segundo mandato a partir del 1 de octubre del 2010. La secretaría del BID abrió el pasado 27 de julio el proceso de propuesta de candidaturas, que duraría 45 días, para la elección del nuevo presidente.

El Gobierno de Estados Unidos (EEUU) encabezado por Donald Trump, ha postulado a Mauricio Claver Carone como candidato para ocupar el cargo de Presidente. Desde la creación del organismo hasta la fecha ese cargo viene siendo desempeñado por un latinoamericano. Esa candidatura, ha tenido rechazos porque no respeta la tradición del BID y porque implica un quiebre, con



2020 - Año del General Manuel Belgrano

obvias derivaciones políticas, pues de imponerse la misma se profundizaría la subordinación de América Latina a EEUU. Su perfil es altamente controversial. Desde varios países se plantea la necesidad de postergar las elecciones hasta pasadas las elecciones en EEUU en Noviembre próximo. Donald Trump se postula para la reelección, pero el candidato opositor Joe Biden encabeza las tendencias de opinión. No resultaría razonable elegir el candidato presentado, antes que los ciudadanos de ese país procedan a elegir Presidente. Se considera necesario elegir a un Presidente Latinoamericano, respetando la tradición y el multilateralismo. Argentina postula para la Presidencia a Gustavo Béliz.

Hace unos días Mauricio Claver Carone confirmó su intervención en el proceso político argentino en años anteriores. En un foro diplomático confesó que el presidente Donald Trump ayudó al entonces Presidente de Argentina Mauricio Macri a endeudarse con el FMI en 2018 y 2019, incluso "saltando límites financieros" con la idea de que Cambiemos consiguiera recursos por U\$S 55 mil millones, que lo empujen a la reelección ante el posible triunfo opositor. Se pretendía bloquear una eventual llegada del justicialismo a la Casa Rosada, que esa instancia política complicaría sus planes en América Latina. El staff del FMI objetaba ese financiamiento, que se aprobó igualmente con el apoyo del Presidente de EEUU y de la Directora Gerente del FMI Christine Lagarde. Pese al desembolso de U\$S 43 mil millones, el Frente de Todos encabezado por Alberto Fernández y Cristina Fernández de Kirchner se impuso en las elecciones de Octubre de 2019 y por decisión del pueblo argentino llegó al Gobierno en Diciembre.

La Pandemia de Coronavirus, ha sido oficialmente declarada por la Organización Mundial de la Salud a inicios del mes de Marzo de 2020, con una importante cantidad de personas infectadas en los distintos países del mundo. Por ello, en línea con las medidas que se han adoptado a nivel internacional para enfrentar el riesgo de la pandemia, el directorio del Banco Interamericano de Desarrollo (BID)



2020 - Año del General Manuel Belgrano

decidió posponer la Asamblea de Barranquilla Colombia que iba a tener lugar entre el 18 y el 22 de marzo, con la expectativa que mejoren las circunstancias.

En el mismo sentido, se solicita ahora la postergación hasta Marzo de 2021 de la Asamblea de Gobernadores que elegirá al próximo Presidente del BID.

Por lo expuesto, se solicita a los Señores Diputados la aprobación del presente proyecto.

AUTOR

MARCELO CASARETTO. Entre Ríos

COAUTORES

EDUARDO VALDES CABA

JOSE LUIS GIOJA. San Juan

EDUARDO FERNANDEZ. Córdoba

LILIANA YAMBRUN. Buenos Aires

MAYDA CRESTO. Entre Ríos

RICARDO DAIVES. Sgo del Estero

JORGE ROMERO. Corrientes

ROSANA BERTONE. Tierra del Fuego
LUCIA CORPACCI. Catamarca
MIRTA TUNDIS. Buenos Aires
ALBERTO VIVERO. Neuquén
ARIEL RAUSCHEMBERGER. La Pampa
BLANCA OSUNA. Entre Ríos
CAROLINA GAILLARD. Entre Ríos